

# kam forsud

Rapport d'activité 2022



PATAN  
HISTORIC GUEST HOUSE  
social enterprise by kamforsud

"Je suis née dans le district de Nuwakot, dans une famille d'agriculteurs, la quatrième de six filles. Malheureusement, je suis devenue orpheline à l'âge de sept ans. Soutenue par l'ONG Kam For Sud, j'ai grandi dans un orphelinat et j'ai pu ensuite terminer mes études à la faculté d'économie. Mon premier emploi était dans un bureau de consultants, j'étais heureuse de gagner un petit salaire pour moi et pour aider mes sœurs. Ma vie a soudain changé d'une manière inattendue et fantastique lorsque j'ai eu l'occasion de travailler au Newa Chen. Travailler dans cet hôtel me procure une grande satisfaction et un grand bonheur: il s'agit d'une entreprise à but non lucratif, dont l'intégralité des bénéfices sert à soutenir d'autres enfants orphelins. Cela me motive beaucoup à travailler ici, je me sens très heureuse."

*Shanti Shrestha, hotel manager*



"J'ai grandi à l'orphelinat-ferme de Tathali dès l'âge de huit ans. J'ai beaucoup de chance d'avoir une famille comme celle de Tathali, car grâce à elle j'ai eu une enfance heureuse, même si mon départ dans la vie a été difficile. Je suis maintenant très reconnaissant d'avoir l'occasion de travailler avec Kam For Sud à l'hôtel Newa Chen. Je rêvais de devenir cuisinier, et voilà, je suis le chef de cuisine du Newa Chen et je suis fier de cette responsabilité et de contribuer au succès de cette entreprise sociale. Je voudrais dire encore une fois merci à la famille Kam For Sud!"

*Anil Tamang, responsable de cuisine*



*Rabindra et Devendra Shrestha, propriétaires du Newa Chen*

“Le Newa Chen est la maison de nos ancêtres, elle a été restaurée grâce à un projet de l’UNESCO, en raison de sa valeur historique. Silvia et Rajan sont venus nous voir un jour avec le rêve de créer une entreprise sociale. Habituellement, les organisations caritatives au Népal ne fonctionnent que sur la base de dons étrangers. Ce concept d’autofinancement nous a donc immédiatement paru une idée puissante qui nous a beaucoup plu. Nous pensons que c’est une initiative de grande valeur, très importante pour notre pays. Si cette idée fonctionne, elle enverra un message très positif à toutes les ONG du Népal. C’est pourquoi nous sommes très motivés à l’idée de collaborer avec Kam For Sud pour le succès de l’entreprise sociale Newa Chen.”



*Rajan Shrestha, coordinateur Kam For Sud-Népal*

“C’est un rêve que nous caressons depuis longtemps, en février de cette année nous avons conclu un accord avec les propriétaires de cette belle maison historique au centre de Patan et notre projet de *social business* a pu démarrer; j’en suis très heureux, car cela va permettre à certains de nos enfants, maintenant adultes, d’apprendre un métier et de gagner leur vie dans la gestion de cet hôtel, mais surtout c’est un grand pas pour notre ONG locale qui peut générer des revenus localement, une énorme satisfaction!”



*Rumi Maharjan, architecte*

“Patan, également appelée ville de beauté, est située dans la partie sud de l’agglomération de Katmandou. Au fil des siècles, les meilleurs artisans et architectes de la vallée y ont créé de splendides œuvres d’art et de magnifiques bâtiments. Le Newa Chen est une maison traditionnelle Newar, construite il y a environ 400 ans. L’UNESCO l’a identifiée comme l’une des plus belles maisons de Patan, digne d’être préservée pour sa contribution au patrimoine architectural traditionnel. Étant moi-même architecte et originaire de Patan, j’ai fièrement entrepris des travaux de restauration pour Kam For Sud, en partie dans le bâtiment historique et en partie pour permettre l’intégration architecturale de quelques pièces récentes dans le complexe traditionnel. Cette combinaison d’engagement social, de conservation du patrimoine et de tourisme me semble être un mélange parfait, avec la durabilité comme concept central.”



*Silvia Lafranchi Pittet, coordinatrice Kam For Sud*

“Le but ultime du *social business* n’est pas de s’enrichir, mais de résoudre un problème social. Cela se fait toutefois dans le cadre d’une activité économiquement durable, dans laquelle les bénéficiaires ne finissent pas dans les poches de particuliers, mais sont réinvestis dans les activités. La durabilité environnementale, des salaires décents et des bonnes conditions de travail caractérisent le *social business*, tout comme la joie de travailler, qui en est un élément tout aussi important. De même, le Bazaar de Locarno, la Bazaar Boutique de Lugano ou la marque de mode éthique *Wear With Ease* de Kam For Sud sont aussi des entreprises sociales: personne ne s’enrichit, mais grâce à elles, au Népal, de nombreuses familles de producteurs vivent dignement et Kam For Sud peut continuer à réaliser de nouveaux projets pour rééquilibrer quelque peu les déséquilibres de notre monde complexe.”

Venez nous voir!  
[www.newachen.com](http://www.newachen.com)

“Lorsque j’ai rencontré Kam For Sud pour la première fois j’avais huit ans, je faisais la vaisselle dans un restaurant et je pensais que je n’irais jamais à l’école; à ma grande surprise, j’ai appris qu’une marraine et un parrain dans un pays lointain acceptaient de payer les frais de scolarité d’un enfant inconnu comme moi... une chance inimaginable! Je suis allé à l’école, en rattrapant mon retard, puis j’ai étudié langue et littérature anglaises à l’université. Après mes études, j’ai d’abord travaillé à temps partiel comme enseignant au centre de jour de Kam For Sud à Katmandou, en accompagnant les enfants dans leurs devoirs, jeux et activités sportives après l’école. Depuis le mois de novembre de cette année, je travaille également pour le programme de parrainage à distance, et chaque fois que nous annonçons à un enfant qu’il va pouvoir fréquenter l’école, je sais la joie qu’il ressent... Je n’ai pas de mots pour exprimer ma gratitude envers Kam For Sud, qui m’a donné une seconde vie, m’a montré un monde meilleur et un chemin de vie plus intéressant, et je suis heureux d’avoir l’opportunité de travailler avec tant de belles personnes.”

*Sujan Tamang*, équipe opérative Kam For Sud-Népal

“Voilà quatre ans que mon collègue Dominique et moi partageons dans le haut Mustang une aventure hors du commun: transmettre nos connaissances professionnelles aux habitants de cinq villages pour leurs donner les moyens de devenir autonomes dans la gestion de leurs vergers. Aller au Mustang c’est, bien sûr, traverser l’espace et le voyage est une aventure en soi. Mais le véritable voyage, celui qui traverse le temps, commence là-haut, au-delà des montagnes, dans ce désert d’altitude où il ne pleut presque jamais. Ces villages sont alimentés par l’eau de fonte des neiges, une quantité limitée, un peu comme une agriculture oasisienne, et les quelques ressources disponibles, réduites par le changement climatique, doivent être utilisées à bon escient.

De nombreux progrès ont été réalisés ces dernières années, mais il reste encore du travail à faire. Les réunions organisées dans chaque village au niveau des vergers communautaires et ensuite de façon inter-villageoises servent à aborder les problèmes rencontrés et trouver des solutions. Pour Dominique et moi c’est une grande chance de pouvoir partager une aventure humaine d’une telle intensité, dans un lieu aussi immense où la vie se concentre sur l’essentiel.”

*Jean-Louis Orvain*, arboriculteur

“Après avoir travaillé pendant deux ans comme bénévole au Kam For Sud Bazaar de Locarno, j’ai assumé la responsabilité du secrétariat et des parrainages à distance; c’est une activité qui demande beaucoup d’engagement, mais qui me donne aussi beaucoup de satisfaction car je me rends compte combien c’est important pour les enfants que nous soutenons: un parrainage c’est quelque chose qui te change la vie, un grand coup de pouce. Déjà plus de 400 enfants népalais ont été scolarisés grâce à un parrainage à distance. Si vous souhaitez également offrir cette possibilité à un enfant au Népal, contactez-moi !”

*Enrica Zoppi*, responsable secrétariat et parrainages Kam For Sud  
segretariato@kamforsud.org - 079 331 42 00

“Chers amis et supporters, rêvez-vous d’un monde meilleur? Nous aussi! Ensemble, nous pouvons faire beaucoup. Chacun de vos dons est comme toujours reçu avec une grande reconnaissance et est entièrement utilisé pour la réalisation de nos projets au Népal. Si vous souhaitez également participer concrètement à notre travail, nous serions ravis de vous accueillir parmi les membres de Kam For Sud! Avec une cotisation annuelle de 100 CHF, vous faites partie du noyau vital de l’association, qui nous permet de gérer nos projets de manière professionnelle. Afin de réduire les coûts des envois papier ou de recevoir de temps à autre des informations intéressantes, nous vous serions reconnaissants de nous communiquer votre adresse électronique afin de l’intégrer à notre base de données. Notre adresse est info@kamforsud.org. Merci de faire partie avec nous de ce mouvement collectif de solidarité.”

*Francesco Chiesa, Gian Antonio Romano, Michele Passardi*,  
comité Kam For Sud



# UN REGARD SUR NOS PROJETS POUR L'ENFANCE

L'orphelinat-ferme de Tathali accueille une cinquantaine d'enfants orphelins ou abandonnés, répartis dans trois maisons-famille, chacune gérée par un couple de parents. La production agricole biologique de légumes et d'arbres fruitiers ainsi que l'élevage d'animaux domestiques (vaches, chèvres, poulets) fournissent la quasi-totalité de la nourriture nécessaire à la subsistance de la structure. Les enfants fréquentent l'école du village et grandissent dans leur nouvelle grande famille.



Dans le centre d'accueil de jour, situé dans le quartier de Handigaun à Katmandou, environ 60 enfants âgés de quatre à quatorze ans, autrement livrés à eux-mêmes pendant la journée, reçoivent de la nourriture, une scolarité, un accompagnement après l'école et des soins médicaux de base. Après avoir atteint l'âge de quatorze ans, ceux qui souhaitent poursuivre leurs études peuvent le faire grâce à un parrainage à distance.



Des centaines d'enfants népalais peuvent aller à l'école ou poursuivre des études supérieures grâce à un parrainage à distance. Nos collaborateurs garantissent le soutien financier aux familles et suivent les progrès scolaires des enfants par des visites régulières, en envoyant de temps en temps une photo aux parrains et marraines.



Ce que tu  
peux réaliser  
n'est peut-être  
qu'une goutte  
dans l'océan,  
mais c'est aussi  
ce qui donne  
du sens à la vie.

A. Schweitzer

Scannez ce code QR avec  
l'application de votre banque  
pour soutenir Kam For Sud  
par un versement,  
merci beaucoup !



kam  forsud

Kasturi Mirga Forum for  
Sustainable Development

est une ONG suisse, fondée en 1998 au Tessin par un groupe de personnes qui croient en une solidarité concrète entre les êtres humains et en la valeur du travail interculturel basé sur le respect réciproque, la dignité paritaire et l'amitié. KAM FOR SUD est une organisation à but non lucratif qui travaille pour un développement durable, dans le domaine de l'éducation, de la santé, de l'écologie et pour la protection de l'enfance. KAM FOR SUD est un groupe d'amis népalais et suisses qui se dévouent ensemble pour un monde meilleur.

Associazione  
KAM FOR SUD

Banque de l'état du Canton du Tessin  
CH - 6501 Bellinzona - Suisse

IBAN CH83007643582660C000C

Siège légal  
c/o CONSAVIS  
Via Pioda 5  
CH - 6900 Lugano

Siège opératif  
Silvia Lafranchi Pittet  
info@kamforsud.org  
La Scatolina, Ala Vigna 16  
CH - 6670 Avegno  
Tel +41 91 220 85 50

Kam For Sud Bazaar  
via F. Rusca 2  
CH - 6600 Locarno  
Tel +41 91 220 03 64

Kam For Sud Bazaar Boutique  
via al Forte 10  
CH - 6900 Lugano  
Tel +41 91 220 51 64

Graphisme et mise en page:  
Studiografica Grizzi - Gordevio

Traduit de l'italien par:  
Sylviane Binz

Impression:  
Tipografia Stazione SA - Locarno

[www.kamforsud.org](http://www.kamforsud.org)